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Ohne Zuhörer tagte der Ortschaftsrat in seiner ersten Sitzung im neuen Jahr.  
OR’in D. Heidelberg und OR M. Haug hatten sich für die Sitzung entschuldigt.  
 
Auf der Tagesordnung standen folgende Punkte: 
 
Protokoll der Sitzung vom 12.12.2023 
Zunächst informierte Ortsvorsteher Haug das Gremium über den aktuellen 
Sachstand in verschiedenen Angelegenheiten, die in der letzten Sitzung 
angesprochen bzw. beraten wurden. 
 
Beim Brunnen am Schützenhaus („Gosbrunnen“) erfolgten weitere Untersuchungen. 
Vermutlich hat sich die Quelle einen neuen Weg gesucht und füllt die Brunnenstube 
nicht mehr bis zum Überlauf. Mit verschiedenen Maßnahmen soll nun versucht 
werden, den Brunnen wieder zum Laufen zu bringen, dies wird sich jedoch längere 
Zeit hinziehen. 
 
Zur Bauvoranfrage für den Zeltplatzplatz auf dem „Hagenberg“ informierte OV Haug 
das Gremium über ein Gespräch mit Herrn Gerber vom Südwestdeutschen 
Jugendverband. Dabei brachte er einen neuen Standort ins Gespräch. Da nach 
Aussage von Herrn Gerber der Zeltplatz eine gewisse Größe haben muss, kommt der 
vorgeschlagene Platz nicht in Frage. 
 
In Sachen Blumenwiese auf dem Friedhof teilte OV Haug mit, dass er den Beschluss 
des Ortschaftsrates, dass keine Rasenfläche gewünscht werde, an das Fachamt 
weitergeleitet habe. 
 
 
Bekanntgaben 
Ab Januar 2025 schreibt der Gesetzgeber für das gesamte baurechtliche Verfahren, 
vom Einreichen des Bauantrages bis zur Erteilung der Baugenehmigung, die digitale 
Form vor. OV Haug gab das entsprechende Schreiben der Baurechtsbehörde 
bekannt. Auch die Nachbarbeteiligung wird künftig grundsätzlich nur noch digital 
durchgeführt. Hierzu kamen im Gremium verschiedene Fragen auf, so u.a. wie 
künftig der Ortschaftsrat über das Ergebnis der Angrenzeranhörung informiert wird. 
Dies sei bei der Beratung über ein Baugesuch wichtig. 
 
Auch in diesem Jahr führt die Akademie Ländlicher Raum Baden-Württemberg eine 
Veranstaltungsreihe zum Thema „Unser Dorf hat Zukunft“. OV Haug gab die 
verschiedenen Termine mit den Tagungsorten bekannt. 
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Jahresbericht 2023 des Ortsvorstehers 
OV Haug trug den Jahresbericht der Ortschaftsverwaltung für das Jahr 2023 vor.  
(Der Jahresbericht wird gesondert veröffentlicht) 
 
 
Bauanträge 
Zur Sitzung lag ein Bauantrag vor. 
Dem Bauantrag zum Ausbau der Scheune zu 2 Wohneinheiten und weiteren 
baulichen Maßnahmen am Gebäude Hurstenstraße 3 stimmte der Ortschaftsrat nach 
Einsichtnahme in die Planungsunterlagen und ergänzenden Erläuterungen durch OV 
Haug einstimmig zu. Da die Nachbaranhörung noch nicht abgeschlossen ist, erfolgte 
die Zustimmung unter Vorbehalt. 
 
 
Haushaltsplan-Entwurf 2024 
OV Haug informierte das Gremium über die in diesem Jahr im Haushaltsplan-Entwurf 
enthaltenen Maßnahmen und erläuterte die einzelnen Mittelansätze. Die angespannte 
Haushaltslage der Stadt spiegelt sich auch im Planentwurf, wobei der Ortschaftsrat für 
2024 keine größeren Maßnahmen für Ostdorf angemeldet hat. Neben den Ansätzen 
für die Gebäudeunterhaltung enthält der Entwurf als größere Posten Mittel für den 
Anbau an das Rathaus zur Schaffung von Lagermöglichkeiten, Planungskosten für die 
Sanierung innerörtlicher Straßen sowie die Restfinanzierung für die Beschaffung eines 
neuen Löschfahrzeuges für die Ostdorfer Feuerwehr.  
Insgesamt zufrieden zeigten sich Ortsvorsteher und Ortschaftrat darüber, dass die im 
Haushaltsplan 2023 enthaltenen Maßnahmen in großen Teilen auch umgesetzt 
wurden. Dies war in den vergangenen Jahren häufig nicht der Fall und wurde immer 
wieder kritisiert.  
 
 
Anfragen / Anträge 
Das Biotop an der Straße nach Geislingen bereite ihm Sorgen, so OV Haug. Anhand 
von Fotos aus 2023 zeigte er den aktuellen Zustand. Dieser gebe Anlass dazu, dass 
das Gewässer vollends zuwachse, so seine Einschätzung. Bei einem Ortstermin mit 
Vertreter der Stadt und des Landratsamtes im März 2022 wurde von Seiten der 
Fachbehörden das Ausbaggern mit Hinweis auf den Naturschutz abgelehnt. Schon 
damals wurde dies vom Ortschaftsrat kritisiert. Das Gremium fordert nun erneut, dass 
Maßnahmen zum Erhalt des Biotops eingeleitet und durchgeführt werden. 
 
OR F. Haug fragte, wer für die Beseitigung des Sturmholzes entlang der Bäche 
zuständig sei. Dies komme auf den Einzelfall an, so OV Haug. Er werde dies mit dem 
Bauhof besprechen. 
 
 
Verschiedenes 
In Sachen Snack- und Getränkeautomat in der Dorfstraße informierte OV Haug das 
Gremium über den aktuellen Sachstand. Die von der Stadtverwaltung gesetzte Frist 
zur Beseitigung wurde verlängert bis zur Klärung der rechtlichen Voraussetzungen 
für das Aufstellen solcher Automaten. Weiter berichtete er über ein Gespräch mit 
dem Betreiber des Automaten. Hierbei ging es u.a. auch um den Standort und die 
Bestückung des Automaten. 
 
Vor Kurzem wurde die Ruhebank am Waldrand im Gewann „Vor Holz“ durch ein 
Fahrzeug beschädigt. OV Haug teilte mit, dass sich der Verursacher bei der 
Ortschaftsverwaltung gemeldet hat. 
 



In den Duschräumen des Sportheims kam es in der Vergangenheit immer wieder zu 
Legionellenbefall. OR F. Haug teilte mit, dass nun neue Duscharmaturen mit einer 
sogenannten Selbstspülung angebracht wurden. 
 
 
Die nächste Sitzung findet am Dienstag, 20. Februar 2024 statt. 
Eine nichtöffentliche Sitzung schloss sich an. 
 
 
 
Helmut Haug 
Ortsvorsteher 
 

 

 

 

 

 

 

 

 


